

Anke Krohne
Fraktionssprecherin

Tel: 0177-5709064
E-Mail: anke.krohne@dielinke-bremen.de
www.dielinke-bremen-nord.de

Bremen, 10. August 2014

ergänzt am 18. August 2014

Anfrage zu Förderverein und Bürgerstiftung Blumenthal sowie den Anlagen auf der Bahrsplate

Durch die Medienberichterstattung der letzten Wochen sind viele unklare Aussagen getätigt worden. So wurde häufig von der Bürgerstiftung Blumenthal als Finanzier und Eigentümer des Bolzplatzes auf der Bahrsplate berichtet, dieser Bolzplatz ist angeblich ohne Baugenehmigung gebaut worden und der Vorsitzende des Fördervereins Bürgerstiftung Blumenthal übernimmt hoheitliche Aufgaben (Videoüberwachung im öffentlichen Raum darf nur die Polizei machen) in privaten Räumen. Auf den Hinweisschildern für die Videoüberwachung am Zaun des Bolzplatzes firmierte anfangs allerdings wieder die Bürgerstiftung Blumenthal als Verantwortlicher, inzwischen wurden die Schilder geändert und der Verantwortliche ist jetzt der Förderverein Bürgerstiftung Blumenthal. Weiterhin ist der Förderverein und nicht die Bürgerstiftung Betreiber einer Website mit dem Namen der Bürgerstiftung. Auch ein Facebook-Account läuft unter dem Namen der Bürgerstiftung und die Einladung zur Eröffnung des Bolzplatzes ging ebenfalls von der Bürgerstiftung und nicht vom Förderverein aus.

Der Beirat Blumenthal bittet

- den Vorstand des Fördervereins Bürgerstiftung Blumenthal, von dem ja mindestens vier Mitglieder auch gleichzeitig Beiratsmitglieder im Blumenthaler Beirat sind, sowie
- den designierten Vorstand der Bürgerstiftung Blumenthal, Herrn Oliver Berger,
- die Senatorin für Soziales und den Senator für Inneres
- Immobilien Bremen

um die Beantwortung folgender Fragen:

- Handelt es sich bei den beiden Organisationen "Förderverein Bürgerstiftung Blumenthal" und "Bürgerstiftung Blumenthal" um ein einziges Konstrukt mit verschiedenen Namen?
- Falls dem nicht so ist, existiert die "Bürgerstiftung Blumenthal" bereits?
- Wenn ja, wann und wo wurde sie gegründet?
- Wenn ja, wer ist der Stiftungsvorsitzende und welche Personen bilden den Stiftungsrat?
- Wenn nein, warum wurde bei fast allen Medienberichten und Außendarstellungen zum Thema die Bürgerstiftung und nicht der Förderverein erwähnt?
- Wenn nein, wieso kann dann eine nicht existierende Stiftung eine Videoüberwachung durchführen?
- Wer oder was ist der "Trägerverein der Bürgerstiftung Blumenthal"? Er wird auf der Website der "Bürgerstiftung Blumenthal" ebenfalls erwähnt (siehe Anlage).
- Ist es richtig, dass die Aufgabe des Fördervereins lt. Satzung NICHT die Gründung der Bürgerstiftung ist?
- Es existiert lt. Gas de France Suez ein Kooperationsvertrag zwischen der Firma und dem Förderverein Bürgerstiftung Blumenthal, der eine jährliche Zuwendung von 15000 Euro durch das Kraftwerk für den Förderverein zusagt. Bei einer Kooperation müssen beide Vertragspartner etwas leisten. Was leistet der Förderverein für das in der Bevölkerung wegen der Kohletransporte durchaus nicht unumstrittene Kraftwerk?

In einem Zeitungsbericht vom 16.8. 2014 kündigte der Vorsitzende des Fördervereins an, den Bolzplatz auf der Bahrplate in das Stiftungsvermögen einer noch zu gründenden Bürgerstiftung Blumenthal einbringen zu wollen. Da wir davon ausgehen, dass die Bahrplate nach wie vor der Stadt Bremen gehört, ergeben sich weitere Fragen:

- Wer ist Eigentümer des Grundstückes, auf dem sich der Bolzplatz befindet?
- Wer ist Eigentümer des Bolzplatzes selbst?
- Wer ist der Betreiber des Bolzplatzes?
- Wie hoch ist der Wert des Bolzplatzes?
- Gibt es einen Gestattungsvertrag oder Pachtvertrag zwischen dem Eigentümer des Bolzplatzes und dem Eigentümer des Grundstückes?
- Wenn ja, über welche Zeitraum wurde er abgeschlossen?
- Wenn ja, ist nach Ablauf des Vertrages ein Rückbau des Bolzplatzes vereinbart?
- Wenn ja, in welcher Form ist gesichert, dass der Eigentümer des Bolzplatzes für einen eventuellen Rückbau Rückstellungen vornimmt?
- Ist der Eigentümer des Bolzplatzes verpflichtet, für Schäden, die durch den Betrieb des Bolzplatzes entstehen, zu haften?
- Wenn es sich um städtisches Eigentum handelt, kann der Gestattungsvertrag durch den Beirat eingesehen werden?

In dem Zusammenhang stellt sich dann auch die Frage nach den Verhältnissen für die in unmittelbarer Nähe gelegene Skateranlage auf der Bahrplate.

- Wer ist der Eigentümer des Grundstückes, auf dem sich die Skateranlage befindet?
- Wer ist der Eigentümer der Skateranlage ?
- Gibt es einen Betreiber dieser Skateranlage und wer ist das?

Und weitere Fragen zu der Hütte am Spielplatz auf der Bahrplate, die ja bislang von der Kindertagesstätte Wasserturm benutzt wurde, nun aber wohl als Toilettenhäuschen und Aufbewahrungsort für Zubehör des Bolzplatzes genutzt wird, wie der Vorsitzende des Fördervereins Bürgerstiftung Blumenthal anlässlich der Eröffnung erklärte:

- Wem gehört dieses Häuschen auf dem Spielplatz?
- Wer nutzt dieses Häuschen mit welcher Berechtigung?
- Steht es nun den Kindergartenkindern nicht mehr zur Verfügung?

Außerdem gibt es ja noch die Gedenkstätte auf der Bahrplate und den Bouleplatz sowie das Betondach zwischen Bolzplatz und Skateranlage. Wie sind denn da die Besitz- und Eigentumsverhältnisse?

Anke Krohne
und die Linksfraktion
im Beirat Bremen-Blumenthal

Bürgerstiftung Blumenthal



Home Aktuelles Der Förderverein Die Stiftung Bildungsbrücke Spielraum Bahrsplate Ihr Engagement Unterstützer Kontakt

Herzlich Willkommen

Publiziert am [26. August 2010](#) von [Peter Nowack](#)



Die Bürgerstiftung Blumenthal wird im Stadtteil Blumenthal die Förderung sozialer, kultureller und bildungspolitischer Projekte durchführen. Zusätzlich wird sie Initiativen und Vereine bei solchen Projekten unterstützen.

Weitere Informationen finden Sie auf den folgenden Seiten und wir freuen uns auf Ihre Anregungen und Projektideen.

Besuchen Sie uns auch auf

facebook

Veröffentlicht unter [Allgemein](#) | [2 Kommentare](#)

Letzte Beiträge

- [Stadtteilinitiative "Gemeinsam gut!" der Sparkasse hilft der Bildungsbrücke](#)
- [Große Eröffnungsfeier am 12. Juli 2014 um 11.00 Uhr](#)
- [Spielraum freigegeben](#)
- [Spielraum Bahrsplate ist fast fertig](#)
- [Baubeginn für den Spielraum Bahrsplate](#)

Letzte Kommentare

Kategorien

- [Allgemein](#)
- [Öffentlichkeitsarbeit](#)

Meta

- [Anmelden](#)
- [Beitrags-Feed \(RSS\)](#)
- [Kommentare als RSS](#)
- [WordPress.org](#)

Stadtteilinitiative "Gemeinsam gut!" der Sparkasse hilft der Bildungsbrücke

Publiziert am [8. Juli 2014](#) von [Peter Nowack](#)

Heute war ein guter Tag für die **Bildungsbrücke Blumenthal**. In einer Feierstunde in der **Jacobs University** wurden insgesamt 18.250 € an 14 verschiedene Initiativen im Bremer Norden verteilt.

Zu den ausgezeichneten Initiativen gehörte auch die **Bildungsbrücke Blumenthal**, die in der Feierstunde mit **Peter Nowack** als Vorsitzenden des Trägervereins Bürgerstiftung Blumenthal und **Pastor Ulrich Klein** als Mitglied des Vertrauensrats der Bildungsbrücke vertreten war.

Überreicht wurde ein Preisgeld von 1.000,00 €.

Unter dem Applaus der anwesenden Gäste wurde die Bildungsbrücke als Initiative für mehr Chancengleichheit im Stadtteil vorgestellt.

SPIEL RAUM

DEIN VIERTEL - DEIN BOLZPLATZ

ERÖFFNUNG BOLZPLATZ BAHRSPLEATE

12. JULI / 11:00 UHR



DAS ERWARTET EUCH:

- FUSSBALLTURNIER & ÜBERRASCHUNGSGAST VON WERDER BREMEN
- BUNTES RAHMENPROGRAMM MIT MUSIK, GRILLEN UND MEHR





Dieser Platz wird Video überwacht

Bürgerstiftung Blumenthal